

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de enseñar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 27 DE DICIEMBRE DE 1927

Número 2742

Se afirma en México que el atentado contra Obregón lo preparó Morones

A cincuenta millones de dólares ascienden las "economías" del socialista Alvaro Obregón

El presidente más pobre y el más rico, según lo que dice un magazín de EE. UU.

Washington.—En una interesante estadística dada a la publicidad por el importante magazín "The Monthly World", el general Alvaro Obregón, predecesor del general Plutarco Elías Calles, aparece como el ex-Presidente más rico de todo el mundo, comparando su fortuna con la de otros presidentes de las diversas Repúblicas. M. Gaston Doumergue, de Francia, resulta el más pobre.

Según los datos de "The Monthly World", compilados únicamente en lo que se refiere a los últimos diez años, el general Alvaro Obregón, ex-Presidente de México posee en la actualidad, cincuenta millones de dólares, en cifras redondas. Doumergue, de Francia, posee, en cambio, una fortuna que no llega a medio millón de dólares.

A Obregón le sigue, en importancia de fortuna, el actual Presidente de México, general Plutarco Elías Calles; con una fortuna personal de treinta millones de dólares, incluyendo sus vastas propiedades y el dinero en efectivo que tiene depositado en los Bancos de Estados Unidos, de Londres y de México.

Más rico que Doumergue es, en cambio, el Presidente Calvin Coolidge, de los Estados Unidos, quien, al retirarse del poder, poseerá medio millón de dólares, aproximadamente, incluyendo la herencia de su padre, que asciende a cien mil. El sueldo actual de Coolidge es de \$75,000 anuales, pero de esta suma ha ahorrado bastante al Presidente. Sus paseos dominicales y su reciente jira a las Montañas Negras han sido hechos con cargo a la partida de \$25,000 que el Congreso le concede para gastos de representación.

De los Reyes, agrega "The Monthly World", el más rico es el de Egipto, y el más pobre Miguel, de Rumania.

Lista negra contra los libros

Washington.—Las autoridades aduanales han revivido la "lista negra" contra la literatura extranjera, según se anunció en el departamento de justicia.

Diez volúmenes de Casanova, el famoso aventurero italiano, fueron tachados de inmorales por las autoridades de la aduana de Cleveland, prohibiendo su entrada.

"Los volúmenes", dijo el colector, así como la corte que lo apoyó en su decisión, "son de naturaleza obscena".

Murió el millonario don José Pujol

Barcelona.—El millonario José Pujol, que acaba de fallecer, legó un millón de pesetas a la beneficencia de esta ciudad, 20,000 duros a cada criado de su casa y tres millones al Presidente de la Diputación.

La labor de los prohibicionistas, fué intesa

Washington.—Los agentes prohibicionistas, durante el año fiscal que terminó el 30 de junio, hicieron 64,986 arrestos; y con ayuda de las autoridades de los Estados hicieron 13,506 más; el departamento prohibicionista recaudó \$5,775,225 de multas, por violaciones a la prohibición y envió a la cárcel a más de once mil traficantes de licores.

Rusia dice pagará a los EE. UU.

Nueva York.—Karl A. Bickel, presidente de la United Press, dijo a los Clubs de Anunciantes de Nueva York, que Rusia estaba dispuesta a reconocer la deuda de los Estados Unidos y a negociar su pago, como lo había hecho Gran Bretaña, Francia, Bélgica, Italia y otras naciones europeas.

Bickel acaba de regresar de un viaje a varias capitales europeas y del continente asiático.

Se afirma que Morones fraguó el complot contra Obregón

Laredo.—Viajeros procedentes de la capital de la república

mexicana dicen que los más connotados líderes obregonistas han estado comentando acremente los fusilamientos de la Inspección General de Policía, pues dicen que los fusilados no fueron los responsables de las bombas arrojadas el día 13 del próximo pasado noviembre sobre el coche que tripulaba Alvaro Obregón.

Sin el menor escrúpulo aseguran a los cuatro vientos que el verdadero autor de dicho atentado fue Morones, pues la

antigua pugna que ha venido existiendo entre éste y el candidato reeleccionista es muy grande y se ha recrudecido en los últimos días.

Se asegura que agentes de las confianzas del Secretario de industria fueron los que arrojaron los petardos, y que estas tuvieron tiempo de huir. Y que entonces se recurrió al infame expediente de aprehender a unos católicos para culparlos y "taparle el ojo al macho", como vulgarmente se

dice, pues no se quiere que trascienda mucho la rivalidad entre Morones y el latifundista de Sonora.

Por supuesto que los líderes obregonistas—agregan los viajeros llegados de México—no se muestran indignados por el crimen cometido con los católicos, pues ya se sabe que participan del fanatismo sectario de su jefe, sino que su indignación es por la impunidad de Morones y sus actividades sospechosas.

Suscripción Pro México Para ayudar a los Católicos Mexicanos perseguidos por el Gobierno de Plutarco E. Calles

(Se admite como suscripción cualquier cantidad aunque sea módica.)

Pbro. Rosendo Valenciano	\$8.00
Adriano Arié	5
Canuta de Guevara	4
Pbro. Ricardo Salas	10.00
E. U.	4
B. U.	4
José Anglada	20.00
Aniceto Molina	12.00
Rafael Meza N	10.00
Julio Vargas M	10.00
Nicolás Casasola	4
Vicente Jiménez	5
Cristobal Bonilla	0.50
Francisco Solís	0.50
Juan de Dios Quirós	1
Etilma de Romero	1

Puntos de suscripción = La Merced, Casa Cural = Oficina del Correo Nacional = Botica Vargas = El Fénix, de Miguel A. Matamoros.

El hogar Castro-Ramírez de plácemes

Como aguinaldo, que ya no pudo ser de más valor, llegó el pasado 24 al hogar de don Juan Bta. Castro y su señora esposa doña Clementina R. de Castro un precioso chiquitín.

Nosotros enviamos nuestra enhorabuena a los venturosos padres, augurándole mucha felicidad al nuevo heredero.

Notas Sociales

Enfermos

Completamente restablecido de su operación hemos tenido el gusto de saludar al joven Rodolfo Gil Tristán.

En la Clínica del Doctor Hernández fué operada ayer por los Doctores Martínez, Barrionuevo y Zeledón la señora doña Lidia de Chacón.

Viajeros

—Regresó de New York el Lic. don Alfredo Jiménez.

—Regresó a Cartago en

unión de sus niñas la señora doña Rosita de García.

—De Alajuela estuvo ayer en esta capital el Lic. don Hernán Chacón.

—Por motivo de encontrarse interrumpido el tráfico con Limón a trasferido su viaje a Panamá el ductos Carlos Amaña.

—Ha trasladado su residencia de Bluefields a Panamá el señor don Edmundo Jiménez Morales.

Información Mundial

Retrosceso feminista

Hece tres años que a las mujeres de Italia se les concedió el derecho del sufragio para las elecciones municipales; pero antes de que pudieran llegar a hacer uso de él quedaron abolidas dichas elecciones. Las actuales reformas palamentarias las privan indefinidamente de tener participación activa de la política italiana. "Il Popolo d' Italia", órgano oficial de Mussolini, dice al respecto lo que sigue:

«El partido fascista le niega a la mujer el derecho al voto político, por entender que el feminismo es una de las muchas aberraciones de la vida civil y política de nuestros tiempos.»

Librese de Callos Doloridos

"Get-it" los reblandece de tal modo que se desprenden sin dolor.

No hay más dolor después de aplicar unas cuantas gotas de "Get-it" sobre el callo o callosidad, y se secan en el acto.



Es un día o dos Ud. desprende al instante el callo, casi sin sentirlo. Es el final del callo y el fin de su tortura. Millones de personas que se han quitado de sufridos por medio de "Get-it" dicen que es el único método aséptico para librarse de ese tormento.

"Get-it" el callosidad indolente se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A.

Unicos Representantes

La rifa de la casa situada en Heredia a favor de la Iglesia de San Rafael de Heredia, en combinación con la Lotería del primero de Enero, no se verificará en dicha fecha por motivo de no haberse podido vender todos los números.

Oportunamente se dará aviso a los interesados en el mes que ha de correrse la mencionada rifa en el año venidero

EL JIRÓN DE UNA SOTANA

Con este título algo sugestivo para los que andan siempre a caza de novedades de los que llevan sotana, se anunció con anticipación en los periódicos y finalmente salió a luz una novela del Pbro. Miguel Conde Zubieta, editada en la Casa Lites. La expectativa por la aparición era grande. Los grabados publicados y los anuncios al pie indicaban a las claras que se trataba de grandes injusticias cometidas con un pobre sacerdote y todos creíamos que el autor se referiría a sus asuntos en esta República, pero francamente debemos decir que nos engañamos. Nos ha dado gato por liebre, pues al público nada pueden interesarle los sucesos que narra el autor, desarro-

llados en otros países y naturalmente fingidos por el novelista o basados tal vez en el uno por ciento de realidad, suficiente para servirle en sus intentos. ¿Cuáles serán estos? En primer lugar lo que él mismo ha dicho: buscar el pan cotidiano; pero como el fin, por noble que sea no justifica los medios, reprochamos esos otros intentos que aparecen claros. Son, en segundo lugar, justificar a la manera musulmana la mala estrella de algunos hombres que no pueden escapar a las garras crueles del destino, en tercer lugar exhibir a los obispos como injustos y débiles que sin oír a los acusados y sin pruebas suficientes, condenan a sus

subditos y aún les procuran el destierro y los arrojan a la desesperación, todo lo cual es injusto y falso. No hay obispos que procedan así. En cuarto lugar, presentar ante la sociedad a los religiosos dominicos como avaros, sedientos solamente del oro y no de la salvación de las almas; más aún, como ladrones y aves de rapiña que tienen su modo especial por medio de la confesión para apoderarse de lo ajeno. Esto es falso, inícuo e inaudito en la pluma de quien todavía se gloria de ser presbítero católico. Rechazamos indignados esos párrafos de fango que no han de hacer peores a los mundano como frailes porque ellos saben y

dicen mucho más, ni han de quitar la fe a los buenos porque conocen que la vida de los religiosos está consagrada a su bien y saben perfectamente que si entre doce de la escuela del mismo maestro divino hubo un judas que se ahorcó no habrían de faltar malos ejemplos semejantes a ese que no empañan la gloria pura e inmaculada de la Iglesia que es obra de Dios y no de los hombres. Descubrimos además otros intentos como el de una cierta amenaza de nuevos productos de su pluma, pues ya tiene pintado el telón de fondo del escenario y solo le falta introducir en la escena nuevos personajes.

Nos reservamos por ahora el juicio literario y filosófico que nos merece la obra, pues no estamos dispuestos al perdón que pide anticipadamente el autor. Por de pronto diremos que «El Jirón de una Sotana» no crea nada, carece por lo tanto de genialidad y todos los buenos fines aparentes desaparecen ante los torcidos intentos de su autor. Pronto, pues pasará la novedad del libreo y paz a sus restos. Y tú, lector amigo, no desperdices tu dinero, tus cuatro colones, en esa bagatela que podría calificarse de pequeño ataúd blanco adornado con algunas flores, pero lleno de huesos podridos. Gástalos en algo mejor.

De LA VOZ AMIGA

Calles envió millones a Nicaragua para ayudar a los liberales Una sangría de oro sufrió el erario mexicano

Washington. — Una corriente de oro de dinero mexicano, que llegó a millones, se envió a la América Central con el propósito de establecer en Nicaragua un gobierno antiamericano, lo cual se prueba con los documentos oficiales publicados en los periódicos de Hearst y por otros muchos diarios.

La primera remesa

Primeramente el presidente Calles expidió orden de que se giraran \$ 100,000 al embajador de Guatemala Cravioto, apareciendo el original de esta orden en facsimile en los periódicos de Hearst.

Documento original

El destino del dinero se verá por el siguiente texto:

«Al C. Secretario de Hacienda y Crédito Público:

«Se servirá usted girar orden al Tesorero General de la Nación para que extienda una orden de pago en favor del C. Alfonso Cravioto, embajador de México en Guatemala, por la suma de \$ 100,000 para gastos de propaganda en la prensa en favor de México.

«Se servirá poner este dinero a disposición del Banco de México. Se servirá ordenar al mismo tiempo, que esta suma se cargue a gastos secretos de la Secretaría de Relaciones del presupuesto actual.

«Sufragio Efectivo, No-Reelección».

«Palacio Nacional, México, D. F. diciembre 6 de 1926.»

«P. Elías Calles» (Firma manuscrita).

Otra remesa

Estos \$ 100,000 en manos del embajador Cravioto duraron sólo nueve días. El 15 de diciembre, pidió y recibió \$ 50,000 más, para el mismo propósito, siendo el texto de esa nueva orden el siguiente:

«Al C. Secretario de Hacienda y Crédito Público:

«Se servirá ordenar al Teso-

rero General de la Nación que sitúe por medio del Banco de México, en su sucursal de Suchiate, la suma de \$ 50,000 para el embajador mexicano en Guatemala, Alfonso Cravioto, a fin de que la emplee en gastos de propaganda en favor de México.

«Se servirá cargar dicha suma a gastos de la Secretaría de Relaciones.»

«Palacio Nacional, México D. F., diciembre 15 de 1926.»

«P. Elías Calles.» (Firma manuscrita). «SG-PEC-DL»

La propaganda de Cravioto

Alfonso Cravioto fué el primer embajador que se enviaba a Guatemala, con el fin de ganar a aquel país para promover un entendimiento antiamericano con México.

Los artículos escritos por Cravioto en los periódicos de Guatemala, sus conferencias y sus relaciones sociales y políticas contribuyeron a formar un poderoso rival de Arthur H. Guisler, ministro americano en Guatemala. Fué entonces cuando se elevó al ministro Cravioto a la categoría de embajador.

«Cuando el gobierno de Calles concibió establecer un remedo de gobierno en Nicaragua, Cravioto fué el más entusiasta de sus sostenedores. Fué el primer factor en Centro América para este proyecto, y por sus manos pasaron las sumas de dinero con que Calles contribuyó al sostenimiento del fuego revolucionario liberal en Nicaragua. Este dinero no hay que confundirlo con el que Calles gastó en la propaganda antiamericana en la prensa.

Dos millones más

Cuando las fuerzas liberales dominaban en casi todo el Norte de Nicaragua, Calles ordenó que se enviara a los liberales nicaragüenses dos millones de pesos mexicanos, debiendo enviarse este dinero con grandes precauciones, y cargado a gastos secretos del Ejecutivo. El nueve de febrero de este año, el dinero

se envió completamente resguardado por soldados mexicanos a Suchiate, sentado en la frontera de Guatemala, en un vano esfuerzo de consolidar las victorias liberales y de hacer que alcanzara un éxito completo la revolución.

El texto original de esta orden lo tienen los periódicos de Hearts siendo su contenido el siguiente:

«Al C. Secretario de Hacienda y Crédito Público:

«Se servirá expedir órdenes a la Tesorería General de la Nación para que se de a su vez órdenes al Banco de México, S. A., el que depositará por los canales acostumbrados, y bajo la propia salvaguardia, la suma de \$ 2,000,000 de pesos oro nacional, a disposición del embajador de México en Guatemala, Alfonso Cravioto.

«Sírvasse cargar dicha suma a gastos extraordinarios secretos del Ejecutivo, viendo la manera de que esto se lleve a efecto bajo la más estricta reserva.

«Sufragio Efectivo, No Reelección. Palacio Nacional, febrero 3 de 1926.

P. Elías Calles. — «SG-PEC»

«Copias al Banco de México y al Controlador General de la Nación.»

Más dinero para el bolchevismo

Este millón de dólares se destinó al firme propósito de fomentar la guerra en un débil país, juzgado por Calles como un país conservador y pro-americano. De tiempo en tiempo se emplearon también sumas de dinero mexicano en influenciar a la prensa americana y en enviar a agitadores rusos a Guatemala y a otros puntos estratégicos. El fin principal era propagar las ideas bolcheviques.

Horacio Blanco Fombona, radical venezolano, fué el escogido por Calles para este trabajo de agitación. El texto de la orden de Calles para que se le ministraran fondos a Fombona, para el desempeño de una comisión de

carácter secreto, se publica también por los periódicos de Hearts, cuyo texto dice:

«Al C. Secretario de Hacienda y Crédito Público:

«Se servirá girar órdenes al Tesorero General de la Nación para que ordene el pago en favor de Horacio Blanco Fombona, de la suma de \$ 5,000 oro nacional, para gastos de viaje que hace en el desempeño de una comisión de carácter confidencial y que se

le ha confiado por el Ejecutivo, en Guatemala.

«Ordene que esa suma se cargue a gastos extraordinarios secretos del Presidente de la República.

«Palacio Nacional, México, D. F., agosto 21 de 1926.

«El Presidente de la República,»

«P. Elías Calles.»

(Firma manuscrita.)

«SG-PEC-RL»

PROGRAMA

de los conciertos que en celebración de las Fiestas Cívicas de esta capital ejecutarán las Bandas Militares de Alajuela, Cartago, Heredia y San José

Día 28 de Diciembre de 1927

Visperas

A las 8 p. m. en el Parque Central por las Bandas de Alajuela, Cartago y Heredia:

Banda de Alajuela

- 1.ª Luisa Miller. Fantasia. Verdi.
- 2.ª La Leyenda del Beso. Selección. Soutullo y Vert.

Banda de Cartago

- 1.ª Etruria, Sinfonía. Manente.
- 2.ª Una tromba di Gericó. Fantasia para cornetín. (Solista don don Napoleón Baltodano). Becucci.

Banda de Heredia

- 1.ª Los dos Eúsares, Obertura. Doppler.
- 2.ª La Tosca, Selección. Puccini

Concierlos por la Banda de San José a las 17 hs. en el Parque Morazán

29 de diciembre

- 1.ª Flores de Bretaña, Obertura. Balay.
- 2.ª Un día de verano en Noruega, Fantasia Pastoral. Wilmers.

- 3.ª Serenata en una noche de verano. Albeniz.
- 4.ª La Gioconda, Danza de las horas. Ponchielli.

30 de diciembre

- 1.ª Marcha de Esponsales. Parés.
- 2.ª Parada Militar, Pieza característica. Massepet.
- 3.ª Lakmé, Fantasia. Delibes.
- 4.ª Hamlet, Aires de baile. Thomas.

31 de diciembre

- 1.ª Marcha de las Antorchas. Meyerbeer.
- 2.ª Ricardo III, Obertura. Gilson.
- 3.ª Djemmiléh, Danza Nubia. Turine.

- 4.ª Cavalleria Rusticana, Selección de la ópera. Mascagni.

FELIZ AÑO NUEVO

1.º de Enero de 1928

- 1.ª Obertura Húngara. Fonseca.
- 2.ª La Tosca Selección sobre el primer acto Puccini.
- 3.ª Czardas. Sobre la ópera «El Espectro del Alcalde». Grossmann.
- 4.ª La Feria. Serie Española. Lacombe. N.º 1. Los Toros N.º 2 La Reja. N.º 3 La Zarzuela.

NOTA.—Además habrá retreta con música ligera a las 7:30 p. m. los días 29, 30 y 31 de Diciembre de 1927 y 1.º de Enero de 1928, por las cuatro Bandas reunidas en el Parque Morazán.

DIRECCION GENERAL DE BANDAS

J. LOOTS

Géneros negros para señoras, fino Especialidad en este artículo.

TIENDA BENAVIDES, Heredia

Deje de ensayar

Deje de ensayar con cuanto remedio se le ocurre. Para dolores Reumáticos y Neurálgicos, lo único, lo que realmente cura es el BALSAMO DEL DR. WINTON.

Es mejor que pomadas o Linimentos y no irrita la piel ni mancha la ropa.

Ahora mismo, compre un frasco de BALSAMO DE WINTON, en la Botica Vargas, Botica La Violeta o Botica Oriental.

Puede trabajarse por la buena prensa en Costa Rica?

Disertación leída por su autora en una velada literaria celebrada en Cartago

Excelentísimos señor Internuncio; Venerables sacerdotes; Señores, señoras:

Fácil me sería hacer el elogio de la Buena Prensa, demostrar su importancia, su necesidad y su eficacia en la formación de las presentes generaciones. Se ha llamado a la Prensa el cuarto Poder y siéndolo en realidad, si los católicos no invadimos este campo, quedamos en nivel de desventaja muy perjudicial y deshonoroso para nosotros.

Si se desea saber si el espíritu de una obra, de una asociación, de una comunidad religiosa, es bueno e inspirado en el Espíritu

Divino, investiguemos si su obediencia a Roma es lo que la mueve, si su amor al Santo Padre es lo que la inspira. Nuestro mayor anhelo como buenos católicos debe ser cumplir estrictamente las órdenes que nos envía el Sucesor de San Pedro por medio de sus encíclicas inspiradas por las luces del Espíritu Santo.

En su última encíclica Nuestro Santo Padre Pío Undécimo envía dos órdenes de suma importancia para los terciarios de todo el mundo.

La una se dirige a los señores Arzobispos, Obispos y Ministros de la Iglesia para que trabajen ar-

dientemente para difundir el Espíritu de Nuestro Padre San Francisco por medio de la Venerable Orden Tercera porque, dice Nuestro Santo Padre, estando el mundo actualmente en una horrible decadencia moral, en pleno paganismo como en el siglo XIII, el único remedio eficaz para salvar la sociedad actual es aplicar al mal el mismo remedio que, por voluntad del Altísimo, se aplicó en aquella época, que fué la de difundir el espíritu evangélico predicado por el humilde San Francisco de Asís.

La otra orden es la de trabajar por la Buena Prensa, pues bien comprende Nuestro Santo Padre que por la Prensa se puede causar mucho mal o mucho bien si fuera inspirada sabiamente; ella es portadora del pensamiento humano y llega hasta los lugares más apartados a trabajar las almas.

Deber Ineludible de los Hermanos Terciarios de Costa Rica es el de obedecer las órdenes de Roma trabajando por fomentar y extender la Buena Prensa; si lo hacemos, las bendiciones del Cielo caerán sobre nosotros y recibiremos todas las gracias que merece la Santa Obediencia.

Nuestra Prensa nacional deja mucho que desear, a pesar de la buena voluntad de los que la dirigen, su espíritu no es de apostolado, es más comercial y de ahí los defectos de que adolece.

El *Correo Nacional* es el único periódico católico que nos abre sus puertas cuando llegamos con trabajos netamente católicos; ¡cuán

tas veces hemos sido desairados por los directores de periódicos, en nuestros deseos de publicar nuestra opinión refiriéndose a asuntos de actualidad y de interés para la generalidad del país que es católico!

Para mi humilde modo de pensar la labor y constancia de *El Correo Nacional* han sido heroicas, sosteniéndose casi sin recursos y resistiendo la indiferencia de los mismos católicos. Ahora más que nunca debemos apoyar a *El Correo Nacional*, que es el único y verdadero defensor de la Religión Católica ataca por los protestantes evangelizadores que nos invaden. *El Correo Nacional* cumple con una misión eficazísima que todos los buenos católicos debemos acuerpar: ataca, refuta y confunde

a los enemigos de nuestra religión. Y como todos necesitamos que se nos instruya y como a todos nos interesa saber cómo se defiende nuestro credo y nuestra fe, todos debemos interesarnos por la prosperidad de *El Correo Nacional* que es como el portaestandarte de las campañas antiprotestantes.

Hay también Prensa buenísima, que mantiene y difunde la instrucción religiosa y excita la voluntad al bien. Tenemos la revista *EL HERALDO SERAFICO*, que si durante este año se ha mostrado hijo carísimísimo del glorioso Padre San Francisco, dedicándole todo el texto de modo exclusivo, tiene anunciado que su texto desde año nuevo tratará otra vez de todos los temas que puedan interesar a todo católico, siendo educativo, apologético, ameno, es decir, una revista modelo.

Hace dos años salieron otras dos revistas caminando por este sendero: mas cesaron y sólo queda ésta. No cito la muy importante revista *El Mensajero del Clero* porque es poco menos que exclusiva para los señores sacerdotes.

EL HERALDO tiene bastantes suscriptores, pero por qué no ha de tener más? Me fijo sólo en la Capital; allí donde después de Cartago debiera contar con más lectores, es lo cierto que no alcanza cifra notable, y si fuera conocida sería, no me cabe duda, muy apreciada, apreciadísima.

Alguna vez he pensado que quizás tengan la culpa los mismos Padres que la publican, pues no se han empeñado en introducirlas; otras se me figura que somos nosotras las Terciarias las más culpables, porque pudiendo servir de propagandistas, nos hemos cruzado de manos, salvo por supuesto raras excepciones, y el campo más extenso, la Capital, ha quedado sin cultivar. Con todo, ni afirmo ni acuso, pero si al indicar el hecho, permitan que proponga a la consideración de nuestras Ordenes Terceras: No podría planearse una propaganda más intensa de esta revista entre nosotras? Si algo han de servir las reflexiones sobre la Buena Prensa, y si una de las energías de nuestro apostolado seglar ha de dedicarse a la Prensa, comencemos por casa, porque ya tenemos esto bueno...

En el aspecto de propaganda popular, es de justicia reconocer que, gracias a Dios, hay mucho y bueno en Costa Rica; que los señores sacerdotes y religiosos se bajan con celo e interés y que se palpa la verdad de su lema: el de la mayor gloria de Dios y bien de las almas. Ved que espléndida lista de publicaciones sencillas difunden la instrucción en el pueblo de nuestro país, y que todas en el plano correspondiente y según las circunstancias de lugar, etc., es deber apoyarlas y difundirlas. Las voy a enumerar por orden de antigüedad:

1º—*La Hoja Dominical*, que está

¡ATENCIÓN!

Como la Rita pro Asilo de la Vejez, de la valioso finca, sita en Villa Colón, para favorecer a esta tan benéfica institución, no ha tenido la acogida que era de esperarse en los corazones bondadosos, sino de muy pocos, de los que este Comité está grande y eternamente agradecido, se acordó por unanimidad, y con la auencia de Monseñor Volio, antes de trascurrir el sorteo, suprimir el automóvil Buick y la Ortofónica. Y aunque no se ha cubierto si quiera la mitad del valor de la finca, obsequiar la siempre en combinación con el primer premio de la Lotería de Año Nuevo.

San José Diciembre 18 de 1927

POR EL COMITE

M. A. Castro Gutiérrez.

Gran Fábrica de Café Molido y elaboración especial de

Pastas de Fideos de superior calidad.

DEPARAMENTO DE FERRETERIA

HIERRO para techo 28 G y 8 pies; varilla redonda de varios gruesos, llantas, ejes y bocinas para carreta; tornillos con tuercas en varios tamaños y clases; hierro para forro de casas, roca, ladrillo, traslapo, tabilla y piedra; ACERO en barras, carbón Kock, hierro fino negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves Yale; gran variedad de artículos de ferreteria encontrará Ud. visitando



LA COPA BLANCA
(RIVERA & Co.)

Casa Establecida en 1893-Teléfono No. 11. Apartado No. 21

— IMPORTANTE —

Acaban de llegar

CATRES AMERICANOS

grandes, pequeños, pesa a pedos
CEMENTO ALSEN en bártiles; papel tapiz en bóticos colores de fantasía; pinturas blancas y de colores; sartido completo de Alabastine; alambre de cerco; arados de varios modelos.

MATERIAL PARA CLOACAS

Tubos, codos, sifonas, tees, "Y", etc. todo de fabricación belga



INODOROS AMERICANOS

Tanque alto y tanque bajo
COCINAS PARA LEÑA
Tres tamaños, a precios de ocasión



LA CASA QUE ES GARANTIA PARA EL COMPRADOR

Almacenes al por mayor

Santoral

Martes 27.—San Juan, apóstol y evangelista. (Indulgencia plenaria.)

SAN JUAN EVANGELISTA Y APOSTOL DEL AMOR

Fué natural de Bethsaida, hijo del Zebedeo y de Santa Salomé, y hermano de Santiago el Mayor. Contaba veintidós años, cuando Jesús le llamó al apostolado, mereciendo de su divino Maestro las mayores distinciones. Llevóle consigo cuando resucitó a la hija de Jairo, y al Tabor y al huerto de las Olivas. Al pie del Calvario mereció la singular honra de recibir por madre a la misma Madre de Dios. En el lago de Tiberiades, Juan fué el primero que conoció a Jesús resucitado. «Sólo él, virgen, conoció la Virgen», dice San Jerónimo. Después de la Ascensión de Jesús y de la Venida del Espíritu Santo, quedó al cuidado de la santísima Virgen, como hijo el más obediente y sumiso a la más tierna de las madres. Muerta ésta, y ardiendo en celo por la gloria de Jesucristo, llevó la antorcha de la fe hasta los confines de Oriente. Escribió el Apocalipsis, un Evangelio y tres Epístolas, y después de convertir innumerables gentiles y de obrar grandes portentos, falleció el día 27 de Diciembre, hacia el año 104 de la era cristiana.

Quando necesite suela blanca, suela aceltada para tabarbareria, vaque-tones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Teneria San Felipe. Heredia.

Manuel Araya. Administrador

Leche Condensada
MARCA NIDO
siempre fresca
encontrará en el
Aguila de Oro
PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Suscríbase a este diario

dentro del décimo tercer año de sus esfuerzos y la publican los Padres Capuchinos de Cartago.

2º.—*El Gris*, publicado por los Padres Salesianos.

3º.—*La Hojita Parroquial*, que hace algunos años publica el celo señor Cura de San Rafael de Oreamuno.

4º.—*El Rosario Perpetuo*, que lo publican los Padres Dominicos en San José.

5º.—*Sufragios*, portavoz de la sociedad del mismo nombre.

6º.—*El Apostolado de la Oración*, hojita mensual de la Institución.

7º.—*El Buen Amigo*, otra hojita parroquial de Turrialba, que hace unos dos años publica el señor Cura de aquella población.

8º.—*La Voz Amiga*, semanal, del Sr. Cura de la Soledad, San José.

9º.—*El Eco Católico Herediano*, que hace unos meses publica el Sr. Cura de Heredia, y su aparición obedeció a la actualidad antiprotestante.

10º.—*El Año Franciscano*, que este año llevó este título, y antes tuvo el de «La Orden Tercera de Costa Rica» y al terminarse la actualidad franciscana, continuará con el nombre de «Boletín de la Orden Tercera». No sé si omita alguna: en todo caso será por desconocerla.

Añadid a esta lista el número notable de revistas extranjeras que llegan al país, científicas, populares... Y debemos confesar que es preciso que demos gracias a Dios que nos depara tanto bien.

¿Y se propagan todas estas publicaciones de casa lo bastante?

Creo que sí, pero, ¿para el bien de los prójimos no podrían distribuirse más y más para la enseñanza religiosa, y para la gloria de Dios?

Hace pocos días pasando en auto por el barrio de «Peor es uada» vi en manos de aquellos pobrecitos varios ejemplares de una revistilla protestante, que les acababan de distribuir gratuitamente: ¿por qué, me dije, no les hemos dedistribuir gratuitamente también estas hojitas nuestras, y regalarlas a las gentes pobres?

Mucho podemos hacer en Costa Rica por la «Buena Prensa», y por la Buena Prensa de casa... Por esto es que insisto en proponer y ojalá la Dirección General se dignen tomarlo en cuenta:

I.—Que en todas las O.O.T.T. se nombre una Comisión, que se llame de «La Buena Prensa» y que cuide de la propaganda católica.

II.—Que se constituya el «Fondo de la Buena Prensa», pasando colecta a este fin y lo recogido se destine a suscripciones católicas, para regalar a los barrios y elementos pobres y a ser posible a los núcleos de obreros.

¡Hermanas! la verdad de la fe se propagó por medio de los Apóstoles y por el Libro de los Santos Evangelios, que recordaron y mantuvieron la predicación de Jesús... El conocimiento de las enseñanzas católicas las hemos de beber en la audición de la palabra divina: pero las hemos de arraigar por la lectura de la Buena Prensa, y sobre todo, la hemos de hacer entrar en los lugares donde no puede acudir la voz del sacerdote, por medio de las buenas lecturas.

Deber de los Terciarios es obtener por medio de la oración la gran gracia de que haya buenas y celosas plumas católicas que fortalezcan con sus luces nuestra fe y que ilustren a aquellos que por su ignorancia están en peligro de perder el tesoro más valioso que nos legaron nuestros padres: el tesoro de la Religión Católica. «Pedid y recibiréis», nos dice el Señor. ¡Confíemos en Él! ¡Todo lo obtendremos!

Dios sea Bendito.

SARA CASAL

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leames S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343.—TELEFONO 277

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

United Fruit Company Servicio de Vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmonth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna, un vapor de carga; zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores «Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Octubre 17 1927.

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
**Útiles Escolares
y Material de Enseñanza**
de toda clase

Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & Cº)

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Los específicos de reconocida utilidad

Uno que se usa para el MAL OLOR DEL SUDOR DE LAS PERSONAS, para calmar la picazón del cuerpo y para quitar el sudor de los pies, BOREAL, es su nombre y sus efectos son inmediatos. Cada paquete vale 25 céntimos.

El otro es el «CALLICIDA IMPERIAL», que cura los callos en nueve días.

De ambos específicos es agente la FARMACIA GRILLO, reputado establecimiento de la Capital que se ha hecho acreedor a la confianza del público, por la buena clase de sus artículos, por el surtido que mantiene y por la firmeza de sus precios, que siempre son los más bajos de la plaza.

GRILLO HERMANOS
PROPIETARIOS

Pomada Lassar **Obleas contra**
La única, la verdadera **la Influenza**
que cura toda clase **Fórmula del Dr. Calderón**
de úlceras **que curan cualquier resfriado**
 en un día

En la

BOTICA VARGAS
Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo
Ensáyelas hoy mismo

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme

para la bronquitis aguda, toses
y todas las afecciones de las vías respiratorias

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,
a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA